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 REUNIÓN DE LA MESA DE CONCERTACIÓN PARA LA LUCHA CONTRA LA POBREZA (MCLCP) DE LA 

PROVINCIA DE CONTUMAZÁ 

Siendo las 9:10 horas del día jueves 28 de abril del 2022, reunidos vía plataforma virtual Zoom, se inició la 

reunión, participando según lista adjunta. 

Agenda:   

AGENDA:  

1.- Informe de la mesa Regional.  

2.- informe del avance del plan de trabajo de la Mesa de Contumazá. 

3.- Tareas y compromisos. 

Se inicia la reunión con el saludo de bienvenida por parte del Secretario Ejecutivo Regional de la MCLCP 

Cajamarca, quien menciona que al realizar los Acuerdos de Gobernabilidad de la MCLCP Regional se hará 

llegar este  pedido de la sociedad civil al nuevo Equipo Técnico que acompaña a la nueva gobernadora o 

nuevo gobernador que se pueda tener en Cajamarca ya que si no conoce la propuesta del Acuerdo de 

gobernabilidad probablemente las opciones por las que puedan  apostar para trabajar no respondan al 

acuerdo y el interés desde la Mesa; y el primer objetivo es que si tenemos un documento que es el Acuerdo 

de Gobernabilidad es que la gestión regional ayude a lograr estos objetivos priorizados por la MCLCP. El 

segundo objetivo es fortalecer procesos de participación de los equipos técnicos. El tercer objetivo es que las 

propuestas que tiene puedan estar alineados a los Objetivos de Desarrollo Sostenible que como país 

tenemos. Así mismo menciono que con esa misma lógica regional también se pueda realizar el Acuerdo de 

Gobernabilidad Provincial. También indico sobre la importancia de invitar a las y los candidatos a la Alcaldía 

Provincial y sustentar sus ideas en un debate pero que tengan un respaldo del equipo técnico que los 

acompaña. 

Luego menciono que  nivel provincial el reto es juntar a todas y todos los candidatos y hacer un debate 

alturado con la presentación de las propuestas que se deben realizar o que se van a plantear y que permita 

después de este debate la firma y el compromiso de todos los candidatos a la municipalidad provincial de 

Contumazá Y en ese sentido es importante entender que el Acuerdo de Gobernabilidad que se elabore en la 

provincia tienen que estar en sintonía con la problemática principal de  toda la provincia y esto también debe 

responder al interés que tenga la sociedad civil y el estado para mejorar y desarrollar de mejor manera la 

provincia.  

Luego el coordinador de la MCLCP Contumazá, Luis Alcántara Paulino, saludo a las y los presentes y manifestó 

que en referencia al trabajo que tiene que realizar la MCLCP es en base a los Acuerdos de Gobernabilidad 

para la próxima campaña electoral que se avecina. Así mismo solicito que la Mesa Regional pueda apoyar en 

orientar para que también los candidatos tengan la posibilidad de poder conocer y comprometerse con las 

necesidades que tienen cada una de las provincias y en este caso de Contumazá. 

Así mismo menciono que en la anterior experiencia que se ha tenido, es que se ha convocado a los candidatos 

en el cual expusieron su plan de trabajo y al final se firmó un acta  de compromisos de los participantes y 

luego se ratificó con el alcalde que ahora está en ejercicio de la función en la Municipalidad de Contumazá. 
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Andy Flores de LESTONAC, sugirió que para participar en la convocatoria que se está invitando es que se 

organice una comisión para elaborar una metodología de la que sería el taller de los Acuerdos de 

Gobernabilidad  

Roy León menciono que no se cuenta con una metodología de construcción de los acuerdos de 

gobernabilidad y en realidad si comenzamos a ver los Acuerdos de Gobernabilidad en el norte, en el centro 

y en el sur del país y en el oriente cada uno en función a sus realidades y características han desarrollado una 

metodología que recoge algunos elementos comunes que son como ejes de desarrollo que se plantean, 

enfoques de derechos, enfoque territorial y en su construcción en si depende mucho del aporte de las y los 

integrantes de la Mesa, así mismo menciono que no existe una metodología pero vamos que tener que 

inventarla para que todos nos sentamos representados en el proceso de elaboración del Acuerdo de 

Gobernabilidad. Cajamarca tiene un matiz particular y retador ya que en este año se está actualizando el Plan 

de Desarrollo Regional Concertado y a la par se está elaborando la visión regional por parte del Ministerio de 

Energía y Minas.    

También menciono que este acuerdo tendría que ser también participativa en la lógica que no solamente 

sean unos cuantos lo que piensen este documento sino más bien sea un poco más convocante para otros 

actores, también es importante que se pueda invitar reflexionar en que tipo de provincia queremos y cuáles 

son los principales retos o problemas que debemos abordar de manera inmediata  

Luego se socializo el plan de trabajo de la MCLCP Contumazá  

LINEAS DE ACCIÓN 

CONCERTACIÓN 

 ELABORAR EL ACUERDO DE GOBERNABILIDAD PROVINCIAL 2023 – 2026 

 . PROMOVER COMPROMISOS CON CANDIDATOS A LA ALCALDÍA MUNICIPAL PROVINCIAL 

DE CONTUMAZÁ 

 . MOTIVAR A LOS EQUIPOS TÉCNICOS DE LOS PARTIDOS PLÍTICOS A LA CONSTRUCCIÓN 

DEL AGP 

 . IMPULSAR LOS DIÁLOGOS MOTIVANDO LOS TEMAS PRIORITARIOS DE AGUA, MEDIO 

AMBIENTE,AGRICULTURA FAMILIAR, MINERÍA INFORMAL, EQUIDAD DE GÉNERO ETC. 

SEGUIMIENTO CONCERTADO 

 ELABORAR EL DOCUMENTO DEL SEGUIMIENTO AL AGP 2019-2022 CON INFORMES, 

RECOMENDACIONES. 

 PROMOVER LA CAPACITACIÓN ENTRE LOS INTEGRANTES DE LA MESA  

DESARROLLO DE CAPACIDADES 

. ELABORAR EL DOCUMENTO DEL SEGUIMIENTO AL AGP 2019-2022 CON INFORMES, 

RECOMENDACIONES. 

. PROMOVER LA CAPACITACIÓN ENTRE LOS  

INTEGRANTES DE LA MESA 
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PROMOCIÓN  DE LA PARTICIPACIÓN 

 MOTIVAR Y FORTALECER LA MCLCP PROVINCIAL 

 . CREAR ALGUNAS MESAS DISTRITALES 

 . INCENTIVAR LA PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL ORGANIZADA EN LA MESA 

(COMISIONES DE REGANTES, RONDEROS, JUVENTUD ORGANIZADA, JUNTAS VECINALES, 

COMEDORES POPULARES, SEDACAJ, ETC.) Y TAMBIEN INSTITUCIONES PÚBLICAS. 

 

Luego la Sra. Zulema Chavarry Presidenta del Consejo de la Mujer comento que se sienten preocupadas 

por : La violencia contra la mujer, escasa inversión de capacitación por parte de los gobernantes de como 

emprender y comercializar las mujeres artesanas, apicultura y costura y se necesita organizarse como 

comunidad Contumacina para que él o la gobernante que llegue al sillón provincial cumpla con su 

compromiso, y se necesita que se incluya a más mujeres como regidoras , mujeres que vayan delante y no 

al último como relleno. 

Dr, Anthoni Iglesias Obando menciono que el plan presentado está orientado a presentar las problemáticas 

y en el sector salud asi mismo indico que  también se ha estado trabajando con el municipio actual y se va a 

seguir la continuidad del trabajo para solucionar los problemas sobre todo con la pandemia, brechas de 

vacunación de la población ya que se tiene que llegar a un número determinado de vacunados para ir 

regresando a la normalidad de acuerdo a las normativas del MINSA, también indico  que lo preocupante en 

Contumazá son los índices de anemia ya que  hay  un número considerable de un 21% en Contumazá y en 

algunos distritos en más critica. En cuanto a DCI se tiene una elevación en Cupisnique en lo que el último 

trimestre de un 25 % a un 40% y es donde se tiene que empezar a trabajar no solo con el gobierno local 

sino también con los actores sociales locales, Se ha coordinado con la UGEL para dar charlas a los 

docentes o padres para la orientación a  los comités que conforman referente a los programas que tienen 

alcance en las I.E Con respecto al convenio FED se lleva a cabo en San Benito y Cusmanco, Trinidad y 

Toledo se tienen un incentivo al llegar a la meta. 

 

Se está viendo el tema de la calidad del agua ya que es preocupante la parte de la contaminación por parte 

de las empresas de minería informal ya que se estaba contaminando el rio de Cascabamba y solicito hacer 

dosajes mas continuos en la comunidad y acoto que se tendría que ver el dialogo y la vía de formalización 

con la autoridad competente ya que si no se tiene el compromiso con las personas que están explotando 

estas tierras va a ser más perjudicial para la comunidad no solo con el agua sino también con la 

contaminación. 

Julio Alcántara menciono que el rol de la MCLCP es la única forma de dar a conocer y apoyar en los 

grandes problemas que vive actualmente la provincia de Contumazá, así mismo menciono que cuando ha 

estado representado la comisión  se ha encontrado con los duros problemas y juicios por parte de los 
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señores informales en cabecera de cuenca y hasta el momento no hay solución de lo que es la gran 

contaminación de nuestra agua como fuente principal de esta cuenca. 

 

Andy Flores menciono que están prestos a trabajar en equipo junto con la MCLCP. 

 

El Coordinador de la MCLCP Contumazá informo que el Plan de Desarrollo Concertado regional se está 

viendo la parte social, económica y ambiental y se ha trabajado y se ha analizado esta problemática y todos 

los asistentes a este taller han expuesto todas sus inquietudes y la comisión ha recogido todas las 

propuestas. 

Con respecto al tema de Hidrandina el coordinador de la MCLCP Contumazá menciono que ha habido 

varios problemas y cuando  hay algún problema los reclamos hay que hacerlos en la oficina de Chilete y dan 

un numero para poder llamar a la oficina central de Cajamarca, mencionan que no pueden venir a 

solucionar un solo caso sino que tiene que haber varios para que puedan venir a la provincia a solucionar 

los problemas, así también manifestó que este tema sería importante verlo con el Sr. Alcalde para 

presentarle la problemática y proponer que se pueda tener una oficina en la provincia como antes se había 

tenido.   

Acuerdos:  

Se acuerda que Zulema Chavarry, Dr. Anthony Iglesias, LESTONAC y el coordinador provincial se reunirán para 

trabajar la planificación para los Acuerdos de Gobernabilidad. 

Se solicitará al Alcalde de la provincia una reunión para ver los temas de Hidrandiana. 

Finalmente, el Coordinado de la MCLCP Contumazá agradeció a todas y todos por sus aportes e insto a seguir 

participando de este espacio. 

Sin otro tema que tratar, siendo las 11:15 horas del mismo día, se da por finalizada la reunión.                            


